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ATA DA 510ª REUNIÃO DA COMISSÃO DE PÓS-GRADUAÇÃO DO PPGE

Data e horário: 21 de agosto de 2023 – 14h

Local: Sala Anísio Teixeira

Presidência: Profª. Dra. Sandra Aparecida Riscal

Secretária: Mirian Wawrzyniak Hage

1.Membros presentes: Na presidência: Profª. Drª. Sandra Aparecida Riscal (coordenadora do
PPGE), Ademir Donizeti Caldeira, Alan Victor Pimenta de Almeida Pales, Eduardo Pinto E. Silva,
Fernando Donizete Alves, Irai Maria de Campos Teixeira, Maria do Carmo de Sousa, Poliana Bruno
Zuin, Sandra Aparecida Riscal representantes dos discentes: Mayra Silva dos Santos e Valdirene de
Jesus Ferreira, secretária: Mirian Wawrzyniak Hage. 1. Comunicação da Presidência: A reunião
teve início com os informes da presidência. Esta informou que por exigência do Dinter, o programa
teve que ajustar as vagas para eles por Campus conforme a classificação. Ela menciona ainda que
mediante o resultado final foram concedidas 43 (quarenta e três) vagas. Ela esclarece que foi
necessário realizar um remanejamento dos candidatos para atender todos os Campis. Confirmando
que seriam 31 (trinta e uma) vagas conforme o Edital, e foram acrescentadas mais 12 (doze). A
presidenta confirma a disponibilidade pelo Dinter de 01 (uma) viagem ao exterior para os docentes.
Ela esclarece que viagens solicitadas ao Dinter, devem obedecer aos critérios, como: apresentação
de comprovação de participação de evento. Outro critério é que o Dinter não arca com as despesas
de inscrições para os eventos. Explica que há um formulário próprio (para viagens nacionais e
internacionais), que deverá ser preenchido, juntamente, com 03 (três) orçamentos e encaminhado
para a Thais, antes da compra das passagens para o evento. E que o IFES é quem adquire as
passagens. E ainda que as diárias somente serão pagas para o período do evento. Para as diárias o
professor deverá informar o período que ocorrerá o evento. Outro critério é que o docente não poderá
estar em gozo de férias. Continuando, outro informe é sobre o processo seletivo, ponto de pauta
3.2, que a membro Rosa, linha FPAE propôs. Em razão da mudança proposta, o período de
indicação das vagas das linhas foi postergado. Olhando as CPGs anteriores, a professora Sandra
Riscal relembra que de acordo com as normas, o professor para oferecer vagas precisa ter 04
(quatro) publicações pelo menos B2 no período. Ela pergunta. Nós vamos manter esse dispositivo?
Ela argumenta. Que procedeu uma análise e constatou estar havendo perdas nos quadriênios. Que
como em 2020 teve o Sucupira, até que está bem. Que quanto a produção não se tem grandes
problemas. Diante disso, ela está elaborando uma planilha por linha, para que cada professor indique
sua produção e qual foi. Comunica que ela tem um quadro geral no Sucupira, do que foi produzido
até hoje. Aqui a Coordenadora faz uma observação para a linha de História. E cita como exemplo o



professor Nosella e a professora Ester. Ela expõe que os docentes não têm preenchido o formulário
há quatro anos, e que gera um grande problema para o programa. E que os professores que não
estão seguindo as regras, não poderão oferecer vagas e que inclusive é um motivo para
descredenciamento. Ela cita que o professor Nosella é permanente e a professora Ester
colaboradora. A não ser que os Lattes estejam atualizados. Ela explica que é necessário colocar
todos os anos, os Projetos de Extensão e Internacionais na plataforma. Ela reforça a pergunta, nós
vamos fazer o corte pela produção? Se formos. Nós teremos que usar os últimos quatro anos e se
não tiver produção, o professor não poderá atribuir doutorado, somente mestrado, se o docente
continuar sem produção, deixará de ser permanente e passará a colaborador. Se não utilizarmos
este critério de corte, quanto a liberação pela CPG, nós avaliamos, pelos anos 2021, 2022 e 2023.
Esclarece que foi uma deliberação da CPG. E que esse método foi deliberado para incentivar o
docente a produzir mais e assim cumprir a exigência da CAPES. Aqui houve ampla discussão sobre
mudar ou não a forma de se liberar vagas aos docentes. A professora Sandra ressalta que para se
alcançar pontuação no final do quadriênio é preciso apresentar as quatro produções. Ela reforça com
a pergunta: se a Norma deliberada pela CPG permanecerá ou será abolida? E que se for aplicar a
Norma, através da planilha, será verificado quem poderá ter atribuições e quem não poderá.
Continuando a presidenta coloca uma proposta de que essa Norma não seja mais aplicada para os
casos de atribuição e apenas para credenciamento final. Ou seja, no fim de quatro anos o docente
deverá apresentar 04 produções, caso contrário, será descredenciado de acordo com a Norma da
CPG. Neste momento houve uma discussão sobre o serviço da secretaria, que atualmente é dividido
com as prestadoras de serviços ao PPGE, Thaís e Beatriz. E que se pretende solicitar mais um
servidor no programa, em virtude da demanda de alunos, que duplicou no período. Para melhoria do
serviço prestado no PPGE. Dando prosseguimento a Professora Tatiane coloca que o Jorge da
engenharia fez uma visita a semana passada e informou que: “com recursos de lei parlamentar, a
professora Luciana, diretora do CG, poderá dar maiores detalhes”. Sendo assim, eu, Tatiane, como
vice coordenadora do PPGE “vou entrar em contato com a Luciana. Informo que toda a parte de
custos, levantamento, tudo isso que precisava até o final de agosto, está concluído e encaminhado”.
Aqui a secretária Miriam, comenta que os recursos que existem são suficientes para tudo que será
feito. A secretária Miriam faz um informe sobre os questionamentos que os alunos estão fazendo
sobre o Seminário. Quem serão os palestrantes, quais serão os horários, virtuais ou presenciais?
Ficou acertado que as apresentações serão no período diurno e as palestras no período noturno.
Que é necessário fechar a programação. A professora Tatiane informa que a interação dos alunos no
grupo de WhatsApp é que esses estão se organizando com a compra de passagens e estão se
preparando para passar alguns dias da semana do Seminário aqui. Se falarmos que será todo
remoto, não será bom. Neste momento a secretária Mirian sugere que seja oferecido aos menos dois
dias de forma presencial e complementa que há verba para o evento. A secretária do PPGE informa
que o auditório do Nap está disponível a semana inteira. Ela menciona que irá fazer reserva todos os
dias das 18 (dezoito) às 22 (vinte e duas) horas, somente para as palestras. A secretária
complementa, que se tiver um evento legal presencial, a noite, os alunos virão. Ela comenta que uma
palestra presencial será bem aceita, para um tira dúvidas. Quanto a presença, ficou estabelecido,
que será individual. Cada discente fará a sua. A professora Sandra estipula que deverão informar até
a segunda-feira próxima como será realizado o seminário, todo presencial ou hibrido. A secretária
informa que o evento será de 02 (dois) a 11 (onze) de outubro deste ano. Dando continuidade, a
secretária do PPGE expõe que irá elaborar uma planilha para as linhas colocarem qual será a
contribuição para o evento. Que cada linha colocará e assim todos decidirão sobre. Ela pergunta se
todos estão de acordo? Prosseguindo a professora Sandra Riscal pergunta aos senhores membros
sobre o item 3.1 – Aprovação da Ata da CPG - Aprovado. – 3.2 e 3.3 Já foi discutido nesta
reunião. – 3.4 – Auxílio Financeiro – 3.4.1 - Professores Externos - Evento de Pesquisa de
Educação em Ciências e Matemática - 09/08-11/08 - UFSCar. Linha: ECM. R$2240,00. Ad
Referendum – Aprovado – 3.4.2 - Transporte de 4 professoras de São Paulo para evento na
UFSCar no dia 22/08/23 - Linha: ECS. R$1400,00. - Ad Referendum. – Aprovado. – 3.4.3 -
Amanda Jardim - Aluna Mestrado - Participação Evento - Istambul. R$1000,00. – Aprovado – 3.4.4 -



Nayara de Lima Oliveira - Aluna Doutorado - Participação Evento - João Pessoa. R$1000,00. –
Aprovado. – 3.4.5 - Andrea Gomes Nazuto Gonçalves - Aluna Doutorado - Participação Evento -
Campinas. R$640,00. – Aprovada. – 3.4.6 - Bruna Carolina Silva dos Reis - Aluna Doutorado -
Participação Evento - Belém. R$1000,00. – Aprovada. – 3.4.7 - Daiane Silva Santos - Aluna
Doutorado - Participação Evento - João Pessoa. R$1000,00. – Aprovada - 3.4.8 - Luís Gustavo
Pereira - Aluno mestrado - Participação Evento - Campinas. R$640,00. – Aprovada – 3.4.9 - Marcos
Melo de Oliveira. Aluno Doutorado - Participação Evento - Manaus. R$1000,00. – Aprovado – 3.4.10
- Matheus Oliveira Santos - Aluno Doutorado - Participação Evento - João Pessoa. R$1000,00. –
Aprovado – 3.4.11 Cancelado– 3.4.12 - Miriã Martins de Brito - Aluna Doutorado - Participação
Evento - Coimbra. R$1000,00 – Aprovada. – 3.4.13. - Nathan Varotto - Aluno Doutorado -
Participação Evento - Coimbra. R$1000,00. – Aprovado. – 3.4.14 - Paulo Henrique F. B dos Santos -
Participação Evento - João Pessoa. R$1000,00. – Aprovado. – 3.4.15 - Rodrigo Marques -
Participação Evento - Santa Maria. R$1000,00. – Aprovado. – 3.4.16 - Rosanna Maria Araújo
Andrade Silva - Aluna - Participação Evento - Guarulhos. R$320,00. – Aprovada. – 3.4.17 - Samuel
Feliciano Pereira - Aluno mestrado - Participação Evento - Coimbra. R$1000,00. – Aprovado. –
3.4.18 - Silvana Barreto Oriente - Aluna doutorado - Participação Evento - Manaus. R$1000,00. –
Aprovada. – 3.4.19 - Thales Felipe Dantas Alves - Aluno mestrado - Participação Evento-Coimbra.
R$1000,00. – Aprovado. – 3.4.20 - Valdirene de Jesus Ferreira. Aluna doutorado - Participação
Evento - João Pessoa. R$1000,00. – Aprovada. – 3.4.21 - Elenice Maria C. Onofre. Professora
PPGE - Participação Evento - Manaus - R$1000,00. – Aprovada. – 3.4.22 - Elenice Maria C. Onofre.
Professora PPGE - Tradução Artigo - R$960,00. – . Aprovada. – 3.4 23 - Maria do
Carmo Sousa - Professora PPGE - Participação Evento - Lima. R$1000,00. – . Aprovada. – 3.4.24
- Dijnane Vedovatto - Professora PPGE - Participação Evento - Manaus. R$1000,00. –
Aprovada. – 3.4.25 - Michel Pisa Carnio. Professor PPGE - Participação Evento - Caldas Novas.
R$1000,00. – Aprovado. – 3.4.26 - Osmar Moreira de Souza -Professor PPGE -Participação
Evento - Buenos Aires. R$1000,00. – Aprovado. – 3.4.27 - Aline Sommerhalder- Professora
PPGE - Participação Evento -Itália. R$1000,00. – Aprovada. – 3.4.28 - Cleonice Maria
Tomazetti - Professora PPGE - Participação em Reunião de Pesquisadores - Sorocaba. – R$ 960,00.
– Aprovada. – 3.4.29 - Iraí Maria de Campos Teixeira - Professora PPGE - Taxa de inscrição evento
-ANPED. R$300,00. – Aprovada. – 3.4.30 - Luana Costa de Almeida - Professora PPGE -
Participação Evento - Argentina. R$1000,00. – Aprovada. – 3.4.31 - Poliana Bruno Zuin -Professora
PPGE - Taxa de publicação em revista. R$650,00. – Aprovada. – 3.4.32 - Vanessa Karla Souza
Pessoa - Orientadora: Débora Cristina Fonseca - Congresso: Ibero-Americano - Realização em: 20 e
21/11/2023 - VI Congresso Ibero-americano de Intervenção Social nos dias 20 e 21 de novembro de
2023 e Congresso 2: IX Colóquio de Pesquisa Qualitativa em Motricidade Humana: corpo, (anti)
racismo e (pós) colonialismo entre 27 e 29 de novembro) a ser realizado em Portugal nas cidades de
Porto e Coimbra respectivamente. – No 3.32, tem um pedido de evento Internacional e uma
publicação. Se seria possível considerar o valor de publicação, que é de R$ 3.000,00 (três mil reais),
em virtude do limite desse valor por aluno. A secretária explica que, praticamente todas as
solicitações fora do país, foi concedido R$ 1.000,00 (hum mil reais) por aluno. A coordenadora
ressalta que neste ano, que irá até março de 2024, só serão concedidos R$ 1.000,00 (hum mil –
reais) por aluno para viagens– 3.5 - Solicitação de mudança de orientação - 3.5.1 - Tamires
Fernanda Baptista Frasson - Mestrado - Ingresso 2021 - solicitação mudança de Orientadora:
Elenice Maria Cammarosano Onofre (anterior) - Orientadora: Débora Cristina Fonseca (atual). –
Aprovada. – 3.6 Solicitação de Incorporação de Créditos – 3.6.1 - Larissa Ferreira - Aprovada. –
3.7 - Prorrogação de prazo - Para Qualificação de Doutorado – 3.7.1 - Juvenilto Soares
Nascimento. Aprovado. - Gleicy Lopes Nascimento - Aprovada. - Para Defesa de Mestrado –
3.7.3 - Ana Cláudia Bianconi – Aprovada. – 3.7.4 - Anna Laura Lima Figueredo – Aprovada. –
3.7.5 - Flávia Camargo Busatte – Aprovada – 3.7.6 - Maira Loyo Moitas – Aprovada – 3.7.7 - Regina
de Oliveira Dionísio. – Aprovada. – 3.7.8 - Sara Ferreira Alves Castro – Aprovada. – 3.7.9 - Tamires
Fernanda Baptista Frasson – Aprovada. – 3.7.10 - Ana Amélia Cyrineu Plens – Aprovada. - Para
Defesa de Doutorado – 3.7.11 - Simone Ribeiro Monteiro Prata – Aprovada. – 3.7.12 - Fernanda



Vieira da Silva Santos – Aprovada. – 3.8 - Solicitação Bancas Defesa - Doutorado/Mestrado –
3.8.1 - Marcela Luiz Corrêa da Silva - AD REFERENDUM – Aprovada - 3.8.2 - Ana Carolina
Domingues – Aprovada – 3.8.3 - Raissa de Oste - AD REFERENDUM – Aprovada. – Aprovada. –
3.8.3 - Mateus Henrique Turini – Aprovado – 3.8.4 - Josi Carolina da Silva Leme – Aprovada – 3.8.5
- Sara Ferreira Alves Castro – Aprovada. – 3.8.6 - Leandro Antonio de Andrade – Aprovado. 3.9 -
Solicitação de Bancas de Qualificação – 3.9.1 - Juliane Dias Guillen – Aprovada – 3.9.2 - Thales
Felipe Dantas Alves - Aprovado. – 3.9.3 - Marilene Caitano Reis Almeida Soares – Aprovada. -
3.9.4 - Carolina Marini - Aprovada. 3.9.5 - Paulo Henrique Ferreira Borges dos Santos - Ad
Referendum – Aprovado. – 3.9.6 - Matheus Oliveira Santos – Aprovado – 3.9.7 - Evangelista
Carvalho da Nóbrega - Aprovado. – 3.10 - Homologações de Qualificação – 3.10.1 - Paulo
Henrique Ferreira Borges dos Santos – Aprovado. – 3.10.2 - Luísa Maria Matos de Melo –
Aprovada. – 3.10.3 - Pamela Tardivo – Aprovada. – 3.10.4 - Clodoaldo Gonçalves Leme -
Aprovado. – 3.10.5 - Maria Antonia de Lima – Aprovada. – 3.10.6 - Mariana Bergo Damaso Silva –
Aprovada. 3.10.7 - Antonio Carlos Ferreira Filho – 3.11 - Homologações de Defesas – 3.11.1 -
Natássia Novaes Pereira – Aprovada. – 3.11.2 - Fabiana da Silva Santos Rodrigues – Aprovada. –
3.11.3 - Rodrigo Cambiaghi – Aprovado. – 3.11.4 - João Antonio Rocha – Aprovado. – 3.11.5 -
Simone Fernanda Teixeira Tomasella – Aprovada. – 3.11.6 - Ane Carolina Randing Tavares-
Aprovada. – 3.11.7 - Teresinha Aparecida Bernardineli – Aprovada. – 3.11.8 - Ícaro Rodrigo Esposito
– Aprovado. – 3.11.9 - Micheli Fernanda Machado – Aprovada. – 3.11. 10 - Raissa de Oste –
Aprovada. – 3.11.11 - Maira Juliana Tessarin – Aprovada. – 3.11.12 - Amanda Carolina Marmo de
Almeida – Aprovada. – 3.11.13 - Yara Rosa Romanelli Campos – Aprovada. – 3.11.14 - Marcela Luiz
Corrêa da Silva – Aprovada. – 3.12 – PESCD - Plano de Atividades – 3.12.1 - Sandreia Pantoja
Lobato - Aprovada – 3.12.2 - Isabella Porto Chemello D’ Aflita – Aprovada. – 3.12.3 - Relatório
Atividades e Declaração de Notas - 3.12.4 - Caroline Martins de Souza – Aprovada. – 3.13 -
Trancamento do Semestre – 3.13.1 -Cintia Isabel Patti - Aprovada. – 3.14 - Cancelamento de
inscrição em disciplina – 3.14.1 - Stephanie Gonçalves Pereira – Aprovada. – 3.14.2 - Regina de
Oliveira Dyonísio – Aprovada. – 3.15 - Ficha de caracterização de disciplina – 3.15.1 - Estudos
sobre Educação a Distância, Presencial e Híbrida. 6 créditos. Docente Responsável: Daniel Mill. Ad
Referendum. – Aprovado. – 3.15.2 - Socioeducação, Juventudes e Educação em Direitos Humanos.
6 créditos. Docente Responsável: Débora Cristina Fonseca. Ad Referendum. – Aprovado – 3.15.3 -
Políticas de avaliação, currículo e prática docente. 6 créditos. Docentes Responsáveis: Luana Costa
Almeida, Klinger Teodoro Ciríaco e Alexandre Rodrigo da Silva. Ad Referendum. Aprovado. Nada
mais havendo a tratar, a presidenta Professora Doutora Sandra Aparecida Riscal agradeceu a
presença e colaboração dos senhores conselheiros, declarando encerrada a presente reunião, da
qual eu, Alice Moreira Calvo, redigi a presente ata que assino, e deverá ser assinada pelos demais
membros presentes.

São Carlos, 21 de agosto de dois mil e vinte e três.


